

Les frères Claude et Yves Remy nommés membres d'honneur du CAS Central



La section des Diablerets a proposé à l'Assemblée des délégués de nommer Claude et Yves Remy membres d'honneur du Club Alpin Suisse. Ils ont été élus et ovationnés à celle qui s'est tenue à Soleure, le 10 juin. C'est une distinction tout à fait exceptionnelle qui, depuis la création du CAS, il y a plus de 150 ans, n'a été attribuée qu'à huit membres de notre section.

Ils l'ont reçue à la suite des services éminents qu'ils ont rendus à la cause de l'alpinisme et de l'escalade. Ce sont des passionnés qui se sont investis corps et âme dans la montagne. Les deux frères ont œuvré en tandem tout au long de leur carrière d'alpinistes, l'un plus réfléchi, l'autre plus instinctif. Avec leur immense engagement bénévole pendant plus de 45 ans, les frères Remy ont formé la cordée suisse d'exception, de réputation internationale.

Voici trois domaines de leurs activités et réalisations:

1. L'ouverture et l'équipement d'un nombre considérable de nouveaux itinéraires, dont plusieurs sont devenus de grands classiques de l'escalade moderne.
2. Des prestations extraordinaires en faveur de la technique alpine et de la sécurité en montagne.
3. De nombreuses et importantes publications d'intérêt tant technique, historique que culturel sur l'escalade en Suisse et hors de notre pays.

Dotés d'un flair légendaire pour tracer rapidement de nouvelles lignes d'escalade et d'une passion pour leur sport que rien n'a jamais freiné, ils ont ouvert environ 12 000 nouvelles longueurs. Le plus souvent ensemble, ils ont équipé une grande majorité de ces voies, avec quelque 50 000 spits, afin de sécuriser la pratique et la rendre accessible à un plus grand nombre. C'est là une œuvre immense, probablement sans égale dans le monde. Au prix d'un long et pénible labeur, ils ont limité les risques de chutes fatales ou très graves, dans l'intérêt de milliers de grimpeurs.

De nombreuses voies tracées par les Remy sont désormais des classiques. Par exemple, Motörhead, leur voie phare sur le site de l'Eldorado au Grimsel, est répertoriée au panthéon des plus belles escalades du monde.

Tous ensemble, nous pouvons saluer l'œuvre des frères Remy et leur disons merci de leur contribution exceptionnelle à l'escalade.